



Fürst Wenzel Anton Kaunitz.

Seemächten ausgingen, seiner Gebieterin vielmehr ein Bündniß mit Frankreich empfahl, um mit dessen Hilfe Schlesien wieder zu gewinnen. Wohl drang er damals mit dieser Ansicht nicht durch, doch ging er als Botschafter nach Paris, um die Beziehungen zwischen beiden Höfen freundlicher zu gestalten. Freilich kehrte er zunächst unverrichteter Dinge nach Wien zurück, um als Hof- und Staatskanzler die Leitung der auswärtigen Angelegenheiten zu übernehmen. Doch hielt er an seinem ursprünglichen Plane fest und wußte jetzt